

Página Cuarta.

# LA VERDAD VERDADERA

(Viene de la 1.ª. Plana)

No seis bandoleros más de los que formaban parte de la cuadrilla. Todos fueron sentenciados a esta pena por el Consejo de guerra sumario que previamente se les formó. —Respetuosamente, el General de División, Jefe de las Operaciones Militares en el Estado, J. M. Ferreira."

Nótese que no hay referencia alguna al Lic. González Flores. El 6 de abril publicaron este otro parte los periódicos de la ciudad de México, que deb haber sido rendido el 5. Dice así:

sabe que el licenciado Anacleto González Flores, que fue fusilado el último viernes por el delito de sedición, dirigido al bandolero Mariano Calzada, jefe de la gavilla de plagiarios, el siguiente recado, fue entregado por el referido bandolero a las autoridades militares al ser capturado hace pocos días: "Es urgente que se ponga al habla con Luis y le diga que ya le procura la herramienta para que sign trabando en Cerro Chico, haciendo lo posible por ir pronto a Bella Vista, en donde puede arreglar le faciliten algunos arzonados y barras. Le recomiendo mucho el negocio del mister, porque si no le sacamos la moneda a la hierro y se

muere del susto, entonces los vecinos le arman el borlote al gobierno y nos ayudan a nosotros para revertirlo. Lo saludo su amigo.—E. Martínez, (Rúbrica).—Me permito advertir a Usted que Anacleto González Flores, para despistar a las autoridades, usaba los nombres de Eleuterio Martínez, José Camacho y José Anguiano. El nombre de Luis a que se refiere el recado anterior es el del cabecilla Luis Silva, que ha venido operando a inmediaciones de Cocula, Jalisco, y muy especialmente en el Cerro Chico, en donde la semana pasada fueron detrotados y en donde se encontró a Luis Silva. Se deduce, pues, que el bandolero Calzada recibió el orden del plagio y se encaminó

para Cerro Chico, saliendo luego de ese lugar para Cerro Viejo, cruzando la vía cerca de Toluquilla, pasando a inmediaciones de la hacienda de la Calerilla y la de San Antonio, hasta Jocotan, en cuyas inmediaciones fue donde se consumó el domingo 27 del pasado el plagio del señor Wilkins, a quien brutalmente asesinaron los bandidos al sentirse perseguidos más de cerca por nuestras tropas.—En resumen, tengo la seguridad, según las investigaciones que se han llevado a cabo, y las mismas declaraciones de los que sirvieron de instrumento en el crimen, que el licenciado Anacleto González Flores fué el autor intelectual de este escandaloso plagio, en el que más que nada, los responsables pretendieron buscar dificultades con los Estados Unidos, siendo esta una demostración de la acción que han llegado los fanáticos en sus actividades, sin importarles para nada los intereses de la Patria.—En cuanto al resto de los demás ejecutados por el crimen, fueren simplemente los que obedecieron las siniestras instrucciones de los directores morales; y por fortuna, todos ellos han pagado ya con sus vidas sus insanos proyectos y sus bastardas intenciones.—Respetuosamente, general de División.—J. M. Ferreira."

El documento transcrito no es la relación de hechos que el inferior presenta al superior para darle cuenta de un sucedido; es el alegato que formula quien está acusado de haber hecho algo que no es lícito ni meritorio. ¿Quién acusó al General Ferreira? Qué torcedor pudo penetrar la coraza que encubre los espectros de tantos fusilamientos, de tantos incendios, de tantas crueldades como ha sufrido el Estado de Jalisco? Dejemos que el tiempo conteste y prosigamos.

El Lic. González Flores fué aprendido y fusilado el 10 de abril; el día 2 fué encontrado el cadáver del ingeniero Wilkins; Mariano Calzada fué capturado, con sus seis compañeros el 3 y fusilados los siete el 4 a la madrugada. En término muy corto para establecer plenamente la responsabilidad del instigador de un delito, el de 24 horas o menos porque hasta el 3 no entregó Calzada si es que lo entregó, el recado que se supone emanado del Lic. González Flores y antes no pudo haber sido hecha investigación alguna sobre lo que no conocía el General Ferreira. Luego fusiló al Lic. González Flores antes de haberle podido imputar el delito de plagio, el que le ha imputado después de muerto y, por consiguiente, no fué posible al inculcado redarguir las supuestas declaraciones de Calzada y de los seis compañeros de éste en el suplicio, ni tampoco le fué posible presentar pruebas en contrario, ni alegar razonamientos en su defensa. Confirma esta conclusión el segundo parte del General Ferreira, en el que dice: "que el licenciado González Flores fué fusilado el último viernes (10 de abril) por el "delito de sedición", no por el de plagio.

Las pruebas supervivientes al fusilamiento del Lic. Anacleto González Flores consisten en una afirmación del General Ferreira y en un recado atribuido por el mismo Ferreira al Lic. González Flores. ¿Qué valor tiene esa prueba? Afirmar Ferreira que "por confesión que hicieron los autores materiales del plagio y asesinato del ciudadano norteamericano Wilkins, se sabe que el licenciado Anacleto González Flores... dirigió al bandolero Mariano Calzada... el siguiente recado" (el que fué transcrito antes) —¿A

quien fueron hechas esas declaraciones? ¿en qué términos fueron hechas? ¿cuáles son los documentos en que quedaron consignadas? ¿qué grado de veracidad y de autenticidad tienen esos documentos? ¿fueron esas declaraciones libres y espontáneas? Aún satisfechas favorablemente a Ferreira esas preguntas, hay que advertir que esos supuestos testigos no pudieron declarar en vida del Lic. González Flores, ni ser careados con él, ni ser tachados por éste y, sobretodo, que se les atribuye esa declaración después de que ya habían sido fusilados. En resumen que según frase vulgar, el general Ferreira atestigua con muertos. Pero aún suponiendo cierta tal declaración, para valorizar esa prueba hay que considerar la característica humana de pasar sobre hombros de otro la carga de cualquiera mala acción como lo hizo Adán y después lo han hecho todos los que por temor, pretenden eludir o disminuir una pena pecusando su mala acción con la disculpa de haberla ejecutado por complacencia con otro o por alguna instigación.

¿Qué valor tiene esa prueba para culpar al Lic. González Flores? Estas son las consideraciones que expone el general Ferreira en su alegato: "Tengo la seguridad, según las investigaciones que se llevaron a cabo y las mismas declaraciones de los que sirvieron de instrumento en el crimen, que el licenciado González Flores fué el autor intelectual de este escandaloso plagio..."

¿por qué no publica el General Ferreira todas esas pruebas para que sean calificadas y serenas y resulte su justificación o realce de la inocencia del Lic. Flores?

Si las investigaciones y condenaron al hallazgo de algunos documentos, además del recado 2 por qué no han sido publicados, ni siquiera mencionados? Y más aún, ¿por qué no procesó el General Ferreira a quienes poseían tales secretos y a constituyeron en encubridores, cuando menos?

Presenta otra prueba el General Ferreira para inculpar al Lic. González Flores. Dice en su segundo telegrama al Superior: "Me permito advertir a Ud. que Anacleto González Flores, para despistar a las autoridades, usaba los nombres de Eleuterio Martínez, José Camacho y José Anguiano"—Eso es con objeto de atribuir al Lic. González Flores la paternidad del recado, que tiene (auténtico o falsificado) la firma E. Martínez.—Es muy posible que el Lic. González Flores usara pseudónimos para su correspondencia y que justificada esa precaución con el hecho de que el General Ferreira lo afirmara, lo que implica que era violada su correspondencia; pero haya o no un tal pseudónimo, otras son las circunstancias requeridas para atribuirle la paternidad del recado.—En primer lugar (Pasa a la 5.ª. Plana)

"Por confesión que hicieron los autores materiales del plagio y asesinato del ciudadano norteamericano Wilkins, se

## Barata de Mudanza

JUEVES, VIERNES Y SABADO  
MAYO 26-27 Y 28

Estamos preparándonos para mudar nuestra tienda de Muebles a la esquina de las Calles 10 y Main.  
POR ESO ESTAMOS VENDIENDO TODO A PRECIOS BAJOS!

Cama Spring	\$22.50
Colchón	.....
Colchas	..... \$1.95
Cuiltas	..... \$3.95

\$1.00 al Contado y \$1.00 Semanario

**TENEMOS QUE REDUCIR LA EXISTENCIA**  
Alfombras Neponsit para la cocina, comedor y sala de espera. **TODOS LOS PRECIOS REDUCIDOS EN ESTA VENTA**

### FERGUSON FURNITURE CO.

1061-65 MAIN ST SANTA PAULA, CALIF.

## NOCHE MEXICANA

El día 3 de junio, a las 8 de la noche en punto, dará principio en el AUDITORIUM de la Escuela alta de este lugar, un regio y monumental programa, en donde se hará derroche de lujo y de gala, constituyendo una verdadera Noche Mexicana.

### A BENEFICIO DE LA ESCUELA DE SANTA CLARA

Para reunir fondos que se destinarán a la construcción de la Escuela de Santa Clara, la muy Hon. Dama Sra. Turpin, Maestra y Directora de la "Turpin Dancing School", que cuenta con los mejores elementos de esta localidad, ha ofrecido prestar todo su apoyo a este festival organizado bajo su cuidado.

VALSES, JOTAS, JARABES, BAILES ESPAÑOLES y algunos otros típicos Mexicanos, así como algunas canciones Mexicanas, serán puestas en esta noche.

Será noche de gusto, de placer, de recuerdo para todos. Se hace invitación especial a la COLONIA MEXICANA, esperando atenderán olicitos.

### NO OLVIDAR LA NOCHE DEL VIERNES 3 DE JUNIO, 1927

TODOS A LA FIESTA — MUY POCAS COMO ESTA

ADMISION PARA ADULTOS 75¢ — NIÑOS 35¢

Oxnard, California, Mayo de 1927

Damos Estampillas Verdes S. & H.

## Wineman's

OXNARD, CALIFORNIA

### Venta de Mayo

#### Abrigos, Vestidos de Primavera

Damos Estampillas Verdes S. & H.



Una BARATA sensacional de abrigos y VESTIDOS. No consideramos su valor—Cada artículo en esta BARATA es una GANGA. Con estos precios será posible que no duren las mercancías toda la semana. Venza temprano y escoja lo mejor en esta EXTRAORDINARIA BARATA.

**GRUPO DE ABRIGOS ESPECIAL**

Esta Barata de Abrigos es tan buena como cualquiera que jamás hemos tenido—Abrigos que valen doble del precio de esta barata—Valores hasta de 20.00 por

\$9.85

**LOS MAS LINDOS VESTIDOS PARA SEÑORA**

Cada vestido es una joya de la moda. Su calidad está definitivamente establecida. Cosa más que especial. Valores hasta de \$15.00

\$8.45

**200**

Vestidos de Seda de la Última Moda, para Primavera y Verano

Hace U inversión de primera clase adquiriéndose estos vestidos del último estilo aunque son Vestidos de la última moda, como hecho precio especial para esta barata. Valores hasta de \$25.00, por

\$14.95

**75**

Vestidos de Seda para Verano

Para uso general y para paseo. Son de estilos que se prestan para cualquier ocasión. No debe dejar de venir a esta gran Barata. Valores hasta de \$16.75, por

\$10.

